

TARIFA :

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto " 0-05
 " atrasado " 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E. n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mala y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, domingo 17 de noviembre de 1901

NUMERO 349

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar á mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Ultima Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto á venderlas á precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colonos los que antes se vendían á 14 y 15 colonos

Tengo facilades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fabrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar á José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente á Troyo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado á ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina á la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.
DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que á ella pertenecan en todo el país.

Se encarece á los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Bolicho.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle ó habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece á nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... *léticias* que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer á todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL.

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos eretomacales. ¡Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste á todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 17 de 1901

VOX POPULI

Ensayo literario para "El Derecho"

De las masas populares brotó un nombre, como brotó el agua de la roca que tocara la varita de Moisés, aquel viejo bíblico á quien el pueblo cubrió de laureles su frente de elegido, á pesar de q' era hombre de inteligencia clara pero de conciencia tenebrosa que llegó al monte Sinaí "como el caminante sublime que apartando abrojos, destruyendo rocas y salvando abismos con las BOTAS DE SIETE LEGUAS" clavó en el citado manto el monte tricolor. De esas masas brotó un nombre que habíamos buscado en vano; pero ya le tenemos, "y está en la arena *parpadeando, deslumbrando ante los resplandores de su cerca*na libertad.

"Nuestro pueblo no puede transar con las bajezas; esclavo es, pero no de la abyección" sino del General. "Es el pueblo, sí, quien se prepara con valentía para recibir su corona de soberano en el templo grandioso de la razón, en el altar de la Patria, al elevarse con la hostia santa de sus derechos..." Y lo conseguirá el día en que hayan concluido de horadarse las piedras con las gotas de la fe. Porque habéis de saber que la fe gotea en corrientes infinitas sobre su alma, y el día que concluya la corriente, el esclavo brioso romperá sus cadenas, y de pié sobre los símbolos de la tiranía que desgraciadamente están colocados en el perfil altivo de las montañas, que la aurora borda con filetes de oro, y en donde las rocas con sus cascos gigantes, más grandes que los molinos de viento, dorados por la lumbre de un sol hermoso que últimamente ha dado en ponerse en la cabeza un grandísimo disparate que los poetas quijotescos llaman "cimera cubierta de gules rutilantes, levanta al cielo los ojos en éxtasis sublime de mistificación."

Nosotros, pobres soñadores, marchábamos con la frente y la conciencia puras sin mezcla material alguna tras un ideal que lleva colgados del cuello algunos cascabeles para evitar que se descarríen las inocentes

ovejas; éramos unos dementes porque teníamos en la cabeza un nido grandioso como el de una oropéndola, que nos servía de casco rutilante; éramos unos pobres locos enamorados, víctimas del amor, y en nuestras horas de demencia, allá en el Asilo, soñábamos que el nido de oropéndola era el gorro frigio; éramos los tristes ilusos, míseros errabundos que no teníamos otra luz que la vieja y rota linterna de Diógenes, pobre viejo cínico que nos la regaló, para que, después de pasar el Mar Rojo por el camino que construyó Moisés, seguiríamos á través de los desiertos á buscar las rocas en donde están las minas del patriotismo, que son las mismas rocas en donde brota el cristalino torrente que pusiera allí el antes citado constructor de caminos. Y en nuestras manos trémulas temblaba de frío la pobre linterna, y en el reloj de nuestro pecho oscilaba el péndulo del corazón. Eramos los pobres beduinos sin ley ni rey, hasta que al fin encontramos un hombre sacrificándose con su familia en el hogar y fumándose un puro, y la linterna se apagó.— Era la señal convenida y entonces se encendieron unas antorchas de alquitrán, que nos hicieron lanzar un grito, una exclamación de tal fuerza é intensidad, que retumbó en el valle, en las montañas, en las selvas más agrestes, en las cavernas más tenebrosas, en la mar bravía, haciendo huir acobardados á los tigres más feroces, y salir las ballenas y los tiburones á flor de agua; un grito gigante, bajo cuyas hondas sonoras temblaron hasta las vetustas encinas.

Era la vox populi. Era el grito de salvación de un pueblo de locos enamorados, con la cabeza metida en el gorro frigio, los ojos rutilantes y deslumbrados por la maravillosa linterna que lanzaba destellos que nosotros recogíamos en puñados....

Realmente, mi admiración no tiene límites ante la sublimidad de lo que he escrito.— Cualquiera podría juzgar esta obra de un cultivadísimo talento; por lo menos de aquel célebre escritor y filósofo, don Quijote de la Fancha, que escribió con letras de oro la "Novísima Recopilación."

No sabía yo que pudiera llegar á tanta altura, y sin embargo, no faltarán por ahí enemigos, que todo lo bueno los

tiene, que me pospongan á otros pigmeos que no usan como yo la cimera cubierta de gules rutilantes.

ROGELIO CARRASCO.

DISCURSO

de efecto seguro para entusiasmar á las masas

SEÑORES:

Dudosa se presentaba la situación política para el numeroso partido de los gules rutilantes, colosal partido que ostenta en la cúspide del Monte Blanco, cuyos filetes son dorados, los más sanos principios y las viandas mejor condimentadas. Dudosa era la situación porque habíamos perdido los caminos de la esperanza para llegar á la cúspide del deseo, por falta de un experto baqueano que nos llevara á través de las rocas gigantescas y de las cavernas horrosas, cuando se presentó un hombre vestido de blanco, al que recibimos como Mesías, aclamándolo en nuestro delirio con músicas y algazaras que llenaron el mundo y conmovieron el firmamento. Oh! ese hombre immaculado, digno de que su nombre se grave en bronce y se esculpa en mármoles, es un prodigio de grandeza, de abnegación y de erceteras, que hará sin duda alguna la felicidad de los pobres desgraciados que no teníamos otra luz que el candil de Diógenes, ni otra agua para apagar la sed, que la que se encuentra á través de las inmensas sábanas de arena, que envu lven en nubes rutilantes los pobres carabanos de dementes y de ilusos que no temen ni las inclemencias del tiempo —que dichosamente ya murió— ni las penalidades de la jornada; agua que se encuentra del otro lado del Mar Rojo, inmenso lago coloreado por la sangre de los santos Inocentes, que fueron echados allí por orden del Sultán de Turquía llamado Herodes ó Pilatos; lago que está á pocas jornadas de donde vive un hombre inmenso que engulle ejércitos de un bocado y que, aunque se llama el Coloso de Rhodas, nunca será ni puede ser tan colosal como nuestro partido!

Señores: así es en efecto, ya íbamos á desbandarnos en todas direcciones como tiernas avejillas perseguidas por el gavilán; ya íbamos á renunciar á la victoria que los dioses nos tienen reservada; ya íbamos á hundirnos en la eterna noche de los tiempos, sin poder romper las ligaduras que embarazaban nuestros miembros, los grillos que nos pusieron por equivocación, y que nos impedían salvar abismos á pesar de nuestras botas de siete leguas, cuando se presentó ese hombre desinteresadamente ayudándonos á hacernos libres y á cargar la pesada cruz. Ese hombre es digno de nuestro cariño; sin él no hubiéramos

podido llegar á la cúspide de promisión, porque desgraciados de nosotros, íbamos solos!— Solos por desgracia!

Ese hombre máximo en el saber, máximo en el patriotismo, máximo en el desinterés, máximo en la revolución, máximo en la riqueza; ese hombre sin el que ha estas horas no estaría hablando este humilde gul ni vosotros escuchándolo; ese hombre en fin, es el que nos llevará al pináculo del monte en donde la aurora borda con filetes de oro el perfil altivo.

¡ Viva él!

He dicho

Los jóvenes y los obreros

Antenoche, ya para concluir la reunión del Club de La Juventud, se acordó que una delegación, compuesta como de veinte miembros, fuera á visitar á la Liga de Obreros que en tales momentos celebraba sesión.

Felicísima fue la idea, y los jóvenes, en extremo entusiasmados, se dirigieron en el mayor orden al local de los hermanos Rodríguez, en donde se reúnen los simpáticos obreros.

Un ¡viva! á la Liga de Obreros avisó á ésta la llegada del Club de La Juventud.

Enseguida se manifestó el objeto de tal visita, que no fue otro que el de hacer presente á la Liga las muestras de aprecio y consideración que el mencionado Club guarda para los honrados y patriotas artesanos que hoy mas que nunca se preocupan de la suerte de nuestra querida patria, esa patria q' con su esfuerzo y con el esfuerzo de la juventud podrá algún día, no muy tardado, verse próspera y feliz.

Las dos sociedades hoy formadas, hoy fuertes, con ambiciones nobles y levantados propósitos—la juventud y los obreros—constituirán, no hay duda, las palancas de Costa Rica, su auxilio, sus fieles centinelas que velarán por su dicha y su engrandecimiento.

La reunión de antenoche, que ofreció un espectáculo hermoso, el abrazo efusivo y sincero de dos asociaciones por demás importantes, obtuvo un éxito completo, como raras veces puede obtenerse. Se cruzaron frases de cordialidad y hubo discursos, todos, llenos de elocuencia y de entusiasmo, discursos bellísimos de impresión muy grata que arrancaron á los oyentes frenéticos aplausos.

Hablaron, por parte de la Directiva Central del Partido Nacional, el señor don Manuel González Zeledón; por el Club de La Juventud, los señores don Gregorio Martín y don Tobías Zúñiga Montúfar, y por la Liga de Obreros los señores don Gerardo Matamoros, don Manuel V. Dengo, el Lic. don Francisco Alpizar, don Emilio Artavia y don Federico Gólicher.

Todos, como hemos dicho, estuvieron oportunísimos y elocuentes.

CORRESPONSALES

De Cartago

Señor Director de

El Día.

Habíamos prometido más datos respecto al crimen del lunes pasado; estos son: Luis Marchena, el herido, murió poco rato después en el Hospital, á donde fué conducido para hacerle la cura. Al reo Ramón Cordero, y no Pablo, como equivocadamente dijimos, se le tomó su indagatoria y negó todo, todo, sin excepción, y hasta se hizo de las nuevas cuando se le mostró el arma homicida. Permanece incomunicado. Ultimamente han aparecido pruebas abrumadoras que ponen en claro la culpabilidad del malhechor.

Otra errata.—Al dar cuenta de la intentona de suicidio dijimos Cristóbal Ivankovich por Mateo del mismo apellido. El primero está sano.

Sírvase hacer estas rectificaciones.

EL CORRESPONSAL.

Cartago, 14 de Nbre. de 1901

NICOYA A VISTA DE PAJARO

El primero de los corrientes se organizó la directiva que trabaja por la candidatura del Liedo. Esquivel. Hubo numerosa concurrencia, peroratas y mucho entusiasmo y el acto terminó con un paseo amenizado por la orquesta "Rayo". El triunfo es un hecho.

—Don Francisco Burgos, persona apreciable, ha abierto una escuela privada en "Pozo de Agua" y tiene una asistencia media de cuarenta niños. Felicitamos á los vecinos de aquel distrito por haber confiado tan delicadas funciones á un maestro de méritos recomendables. Y á propósito de escuelas diremos que la central de varones está acéfala, por la renuncia irrevocable que presentó el Director, y extrañamos mucho que no haya sido llenada esa plaza, pues se trata de una villa, cuya importancia es innegable.

—El ramo de justicia nos merece una observación, y que cree-

mos no pasará desapercibida, dada su importancia.

Hace poco más ó menos un mes que el Alcalde don Filadelfo Víquez fue removido de su puesto por su *mal genio* y otras faltas de Policía, no menos censurables, cometidas ante esta sociedad; fue llamado para que lo sustituyera, el suplente don Cosme Carrillo, persona, que dicho sea de paso, es muy honorable, pero de poca pericia en el ramo de Justicia. Tan luego tomó posesión de su puesto, llamó á Víquez para que lo dirija, y desde luego, el alma de esa oficina es el mismo individuo que ha suspendido el Supremo Tribunal de Justicia por las razones apuntadas. Semejante anomalía salta á la vista y no admite comentarios.

Continuaré, Sr. Director, dándole cuenta de todo lo que por aquí ocurra; pero en el ramo de Justicia pondré especial cuidado.

Soy de U. muy atto. y s. s.

El Corresponsal.

Novbre. 12 de 1901.

Sección ajena

PROTESTA

Los que suscribimos, discípulos del señor don José Campabadal, y miembros de la Capilla que dignamente dirige, en vista de los ultrajes gratuitos que *Un Observador* consigna en el periódico "El Día" n.º 344, tratando de denigrar á nuestro Maestro de manera muy torpe y nada decente, nos apresuramos á protestar con energía rechazando las opiniones malévolas del anonimista y nos complacemos en hacer pública nuestra manifestación de simpatía al muy distinguido Maestro Campabadal.

Cartago, noviembre 14 de 1901.

José Meneses, Macedonio Durán, Pablo Torres, Gregorio Mata, Manuel Acevedo, Luis Valle, Atanasio Coto, Evaristo Quesada, Pedro Calderón Navarro, Ramón Bejarano, Manuel Coto, Joaquín Rivera.

Alfredo Pantoja

UN RECUERDO

Dichosos los que se van de este mundo habiendo antes practicado el bien; dichosos, porque aunque muertos, consiguen que su recuerdo sea imperecedero, pues por donde quiera que vuelve uno la mirada, encuentra, á pesar de la decadencia moral y social de que hoy por hoy adolecemos, puntos de comparación, ejemplos grandes que nos atraen y nos instan á seguir el camino por ellos trazado; sí, dichosas esas figuras que al pasar por esta vida dejan, como constelaciones de astro, la estela luminosa de sus virtudes.

Ser bueno es ser grande; y Al-

fredo Pantoja fué bueno de toda bondad: por eso su querido recuerdo vive después de un año de haberle rendido su tributo á la Naturaleza y vivirá eternamente en el corazón de cuantos le conocimos y tratamos.

La sociedad puntarenense, en el día de mañana debe vestir de luto en señal de que aun hace recordación de uno de sus miembros que la alumbró con el brillo de sus virtudes.

Nosotros, más próximos á su tumba, iremos á ella, á la hora en que los sauces, cubiertos de rocío, parece que lloran la desaparición de los que duermen el sueño eterno bajo su sombra, y depositaremos una corona de siemprevivas empapada con las lágrimas que nos arranca el recuerdo de su amistad perdida.

V. M. C.

San José, 17 de Nbre. de 1901.

Hechos y dichos

Hemos sido bien informados por un amigo nuestro, que don Telésforo Bonilla, persona que estimamos por sus prendas personales, fué destituido del cargo que por muchísimos años desempeñó con aptitud y acrisolada honradez en la Aduana de Limón, por embustes de envidiosos extranjeros. Por tal motivo lamentamos este proceder de la actual Administración con aquel respetable anciano.

(Comunicada).

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

No olvidar que hoy se efectúa el sorteo de la Lotería Chapuí.— Veremos quién tiene buena mano para el gordo!

Murió una ninita del señor don Jenaro Sáenz. Reciban nuestro pésame los afligidos padres.

Para Jefe Político de Grecia, se nombró á don Pedro Quirós A. en sustitución del señor Rafael Bolaños á quien se le aceptó la renuncia.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Los exámenes de las escuelas de Alajuelita, efectuados últimamente, dieron magníficos resultados, por lo que felicitamos á la Directora señorita Angélica Rosas y á las maestras señoritas Enriqueta Porras y Anita Guellar, lo mismo que al joven don Francisco Mendoza.

En breve partirá para el extranjero nuestro amigo muy apreciable Licenciado don Adán Saborío. Desde ahora le deseamos un viaje dichoso.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Hoy irán comisiones del Partido Nacional á hacer propaganda en diferentes puntos de la República.

En las escuelas de varones y niñas de San Vicente y Desam-

parados habrá hoy exámenes públicos.

Notable será la reunión que hoy en Alajuela verificará el Partido Nacional. Se han nombrado delegaciones de la Directiva Central, del Club de La Juventud y de la Liga de Obreros para que asistan á dicha reunión. De esta capital irá mucha gente.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Nos dicen que ayer se les manifestó á los empleados de la Imprenta Nacional que se les pagaría hasta el 20 del mes en curso (si acaso.) Vamos de mal en peor.

En su reunión de antenoche, la Sociedad de Temperancia del Liceo de Costa Rica acordó nombrar una comisión para que asista el viernes próximo á la reunión de la Liga de Obreros. En ella harán uso de la palabra dos ó tres jóvenes. ¡Muy bien!

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

En Esparta no es cierto que sea malo el estado sanitario. Véase, si no, lo que nos comunica, con fecha 15 del corriente, el Médico del Pueblo de aquel lugar, Dr. don Salvador Garrido:

"En toda la República no habrá cantón más saludable que éste; hasta el extremo de que en el mes de octubre no se ha inscrito en el registro más que una defunción.

De escarlatina hemos visto tres enfermos que la importaron de Puntarenas, pero tan benigna y leve, que dos no necesitaron asistencia médica, y el otro se curó bien sin complicación ninguna, no habiéndose presentado más casos desde el día 6 del corriente hasta la fecha."

Mucho nos alegramos de que sea tan satisfactorio el estado sanitario de Esparta; agradecemos, así mismo, los datos que nos ha proporcionado el amable Dr. Garrido.

HONRAS FUNEBRES

El miércoles próximo la Parroquia del Carmen celebrará solemnes funerales en sufragio del que fue dignísimo Obispo de esta Diócesis doctor don Bernardo A. Thiel.

Pronunciará la Oración fúnebre el señor Presb.º Añíbaro.

Se suplica la asistencia.

Festividad religiosa

El martes 19 del presente en la Capilla del Sagrario, tendrá lugar la celebración de la festividad de Santa Isabel reina de Hungría, Patrona de la orden 3.ª de San Francisco. A las 8 a. m. tendrá lugar la misa cantada, con el Panegírico de la Santa.

Se invita á todos los fieles principalmente á los terciarios y terciarias de esta venerable orden.

EL CONSEJO.

Muy barato

se vende el mobiliario completo y en buen estado de una pulpería.

R. Sánchez,

Calle Central, Sur, Plaza de Dolores.

Buen negocio

A precios de situación se venden las siguientes propiedades: la gran casa de alto, construida por el finado Monge Reyes, esquina N. O. de la Merced en construcción; 4 casas situadas entre la calle 16 S. y avenida 9a. O.; 1 casa grande en la misma calle, con cien varas de fondo, que sale á la calle 15. S. y 4 casitas situadas en esta misma calle; 10 casas (pequeñas y grandes) sitas entre la calle 17 S. y avenida 9a. Oeste.

Todas estas casas se venden á precios sumamente bajos, y producen una renta de más del 2 o/o mensual.

Para precio y condiciones, entenderse en el Mercado, contiguo á La Marina, con

Juan R. Rojas.

San José 12 de noviembre de 1901.

Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.

8.ª Av. O.

¡Magnífica oportunidad!

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día."

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en *El Día.*

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

DR. T. M. CALNEK

FIGINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n.º 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1.º de 1901.

¡INCENDIO!

¡Fue alarmante la noticia: las llamas quemaron mis cejas y pestañas! Pero ahora todo está en calma, y sólo deseo saber quién necesita un hombre para cuidar alguna casa: tengo un buen perro y una excelente *guávil* para el venado que tenga la osadía de presentarse.

Informes en la oficina de *El Día*.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería “La Condal” de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó “Las Tres Bolas de Oro,” donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacío Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

¡SE VENDE!

SOLERAS,
VIGUETAS,
CADENAS,
ALFAJILLONES,
JIGANTONES,
ALFAJILLAS,—
TABLONES,
TABLAS,
TABLILLAS,
TABLONCILLOS,
REGLAS,

¡Todo á precios módicos!

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

CÁPSULAS DE Quinina Pelletier ó de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SAVIA DE PINO MARITIMO Jarabe y Pasta

de LAGASSE, Farm. en Burdeos. Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura *Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.*

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris.

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las *Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia,* consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre.....

PARIS, 8, Rue Vivienne.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el *Copaiba, la Cúbeba* y las *Inyecciones.* Cura los *flujos en 48 HORAS.* Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: *Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.*

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

ASMA OPRESIÓN

Los *Cigarrillos Indios de Grimaud y C^{ia}* son el remedio más eficaz que se conoce contra el *Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro,* y para facilitar la *Expectoración.*

En PARIS, 8, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD y C^{ia}

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.

Violeta Blanca, Graciosa, Lucrecia, Lilas de Persia, Luis XV, Rosina, Cedro Oriental, Melati, Reseda.

JABONES y POLVOS DE ARROZ á los mismos olores DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

BOURB Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50,000

1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5000.—2 suertes de S/ 2000.—6 suertes de S/ 1000.—20 suertes de S/ 500.—50 suertes de S/ 100.—y 5,000 terminales de S/ 4 cju.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito ½ número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada.

Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

Situado en la Calle Central, bien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potrereros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de “El Día.”

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171